

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

10

céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

La Junta de Obras del Puerto

OTRO NEGOCIO SUCIO

Los dineros de la Junta de Obras del Puerto se quieren repartir entre los paniaguados de los liberales y conservadores.—Si Alicante no despierta, la fauna de malos alicantinos y forasteros que nos gobiernan se lo repartirá todo y Alicante será la peor capital.

Faltándonos espacio y tiempo para dar toda la amplitud que merece la gestión de los liberales rojistas del Municipio y continuar descubriendo la desastrosa, escandalosa y descabellada administración que esta fracción de malos alicantinos realiza en nuestro Ayuntamiento, hemos de ocuparnos de la Junta de Obras del Puerto.

Ya sabemos que no se podía esperar mucho, teníamos la convicción desde que la citada entidad empezó a reformarse metiendo á muchos abogados y pocos comerciantes y haciendo los cargos políticos, que se manifestaría igual ó de peor forma que procede el Ayuntamiento.

Es gordo lo que se ha preparado y si el comercio alicantino no se muestra dispuesto á intervenir se consumará el hecho más escandaloso que pueda perpetrarse.

Se trata de repartir 35.000 pesetas á unos amigos ó de inutilizar el tráfico del puerto alicantino ó lo que es igual dejar sin trabajo á los pocos que hoy hacen algún jornal en el puerto ó premiar los grandes servicios de unos hambrientos de mejor pesesión.

La Junta de Obras del Puerto elevó á la superioridad ó sea al Ministerio de Fomento un presupuesto y proyecto para una oficina comprobadora y recaudadora.

Como en el Reglamento general por el que se rigen todas las Juntas de Puertos de España, preceptúa que solamente habrá un agente recaudador y éste lo nombrará la Administración de Aduanas de acuerdo con la Junta del Puerto, el señor ministro desechó lo propuesto por la referida Junta por medio de una real orden.

Pues bien, la Junta se pasa la real orden y al señor ministro por donde le parece, no atiende al señor administrador de Aduanas y en la reunión que celebró el 18 del corriente, aprueba por el voto de calidad del señor presidente, la creación de la citada oficina.

Mucho interés habrá en su creación cuando con estos antecedentes, se han manifestado en pró de ello:

Don Próspero Lafarga, que se presenta de alicantino y en la Junta su cargo

es oficial, depende directamente del Ministerio de Fomento y sin embargo vota en contra de lo que dispone la Ley aprobada en Cortes y de la real orden del mismo departamento á que pertenece.

Don José Bauzá, agente de la compañía «Isla Marítima», que no nos extraña porque es un señor forastero que no le puede importar un bledo Alicante y es justo y lo encontramos razonable que así corresponda á los que sin oposición y examen le nombran catedrático con sueldo de la Escuela de Náutica de Alicante.

Don Leandro Noguera, comerciante en abonos, tampoco nos extraña, es de Valencia, fué republicano. D. Pedro Llorca le prometió hacerle concejal y se hizo conservador; ni él puede llegar á más ni Alicante á menos. Tomen nota los alicantinos para votarle.

Don Federico Soto ya le conocemos todos, es el hombre de la suerte, fué alcalde, se gastó los gastos de representación y cobraba como secretario de la Junta de Obras del Puerto y allí hoy es el amo; hace bien, tiene muchos chiquitos y muchos gastos y el que se dedica á político debe tener compensación.

Don Pedro Llorca, presidente de la Junta, votó con la minoría para que la votación quedara empate y después usó del voto de calidad para llevar el agua á su molino.

Y como había ocurrido todo esto, el Sr. Llorca como acostumbra, no dá á la Prensa ninguna nota oficiosa de lo tratado en sesión cuando hay algo que no convenga.

Votaron en contra de la creación de la citada oficina: señor comandante de Marina, señor administrador de Aduanas, don Antonio Pérez Pérez, don Cristóbal Romeu y el vocal de las sociedades obreras.

Felicitemos á estos señores por haber defendido los intereses de Alicante y su comercio.

El Círculo Unión Mercantil cursó ayer al ministro de Fomento el telegrama siguiente, como protesta al

acuerdo de la Junta de Obras del Puerto:

«Ministro Fomento.—Madrid.

Círculo Unión Mercantil reunióse sección extraordinaria por motivos acuerdo Junta Obras Puerto diez y ocho corriente y á vucencia respetuosamente expresa que por aquél organismo trátase de implantar oficina recaudadora dejando incumplida real orden dictada muy plausible mente por Ministerio de su digno cargo que dispone nombramiento oficial recaudador de acuerdo propuesta Administración Aduanas.

Intervención Aduana para el cobro arbitrarios garantiza cumplidamente recaudación, mientras que si prospera criterio Junta Obras Puerto originaría crecidos gastos por plantilla personal, cosa innecesaria. Además por el nuevo sistema entendemos no reuniría suficientes garantías la administración puesto que la recaudación sería menor como también ocasionaría entorpecimientos y quebrantos al comercio al extremo de crearle difíciles situaciones aquí que desgraciadamente es la vida mercantil tan anémica.

De prosperar acuerdo creando oficina recaudadora se perjudica grandemente intereses comercio Alicante y encarecidamente aplicamos vucencia prevalezca la soberana disposición dictada ordenando Junta Obras Puerto su inmediato cumplimiento.

El presidente.—M. Cantos.»

En sucesivos artículos explicaremos á nuestros lectores más detalladamente la trascendencia de este asunto; diremos los nombres de los que han de gozar de esa prebenda y desde luego prevenimos á todas las entidades mercantiles y obreras, que están en peligro sus intereses y la vida de los que trabajamos en este pueblo.

En breve

Las Deshonradas

por Carolina Invernizio

Postal diaria

El torero asoma plétórico de gallardía por la puerta de salida al ruedo. Las músicas tocan al unisono. El público aplaude, aplaude.

Se le dá salida á la fiera, la bestia embiste; el torero libra su cuerpo con un lance. La otra bestia, la bestia humana, frenética, borracha, loca de alegría invade el ruedo y saca al torero en hombros siendo paseado hasta el punto de su hospedaje.

Diez mil pesetas ganadas en dos horas; diez o doce años de asiduo trabajo, no lle-

gan los obreros á ganar. Y sin embargo el obrero se emborracha arroneando su ganancia á fuerza de gritar. Aplaude al torero y éste que también es hombre y puede pensar, contesta con una sonrisa de desprecio á cada imbécil que contribuye á su enriquecimiento.

La bestia racional, se confunde con la irracional. Son bestias a! fin.

SINTIERRA.

Salón Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La hermosa película de poco aparato y menos intereses, titulada:

El miedo de Sancho Panza

2.º Gran debut del gineceo mangoneador señor

Chorrini

3.º Suicidio del relogero al ovido, señor

Albertini

NOTA.—En breve estreno de la grandiosa película titulada UN PUERTO MERIENDA DE NEGROS.

Labor plausible

Labor plausible y digna de todo encomio es, en efecto, la que está llevando á cabo el Centro Antiflamenguista Cultural, que bajo la presidencia y dirección de nuestros queridos amigos Pepe Irlas y José Dorado, se halla establecido en esta capital.

Des hojas lleva repartidas ya con profusión y en las que con tono viril, indignado, combate la funesta y bárbara fiesta española, la corrida de toros.

«El pueblo que se divierte de este modo—dice está incapacitado para su regeneración.»

Triste y doloroso será; pero así hay que reconocerlo y confesarlo. En esas fiestas bárbaras, la espantosa silueta de los tiempos antiguos surge repugnante, sumiendo en cetera ignorancia á los infelices pobladores de la nación que la cobija y rinde culto y la acción bienhechora de la cultura se estrella contra los ciclópeos miras de la superstición y el analfabetismo.

Capacitado el Centro Antiflamenguista del decaimiento de nuestra patria, emprende, no con planíferos quejidos de hembra, sino con valentía, con decisión merecedora de unánime aplauso, una cruzada digna, noble, altruista, que acabe con todo lo viejo y atávico de nuestro pueblo y dé paso á lo bueno, á lo bello, á lo que enaltece al hombre y le pone en condiciones de cumplir como perfecto ser, llenando cumplidamente su fin, á la cultura.

A su patriótico llamamiento hemos de acudir con presteza, todos los que sintamos en nuestro pecho el hermoso anhelo de perfeccionamiento, la sublime ansia de la redención, ayudando con decidido empeño la envidiosa obra que se ha impuesto.

Comprendiendo, así también, que esta raza en tiempos no muy lejanos, indómita y fuerte, se aniquila por su acentuada abulia, por su temor á llevar á la práctica remedios eficaces que la regeneren y por no someter sus actos todos á la crítica severa de una moral saludable, se impone este Centro, el deber de «por todos los medios culturales que estén á su alcance» arrancar de raíz los males que pesan sobre nuestra querida patria...

Señalemos nosotros la cobardía, la ignorancia y la inacción como las características de este pueblo. Venzámoslas y habremos hecho algo grande, algo humano. Habremos robado al cruel destino futuras generaciones de suicidas, nacidas al calor de aquella trilogía execrable.

Lacoremos sin cesar. Sembremos por doquier la buena semilla, que su acción fertilizante y bienhechora se hará sentir en el campo, hoy estéril, de este pueblo, digno de mejor suerte, por su gloriosa historia y por el número humoso de hijos ilustres que alumbró.

La atmósfera en que se mueve este pueblo es densa y pesada. Hay que acercarla.

Los que se opongan á esta progresiva evolución, los que se empeñen en vivir en el pasado, nutrirán sus vidas en las cenagosas charcas del vicio y la efigie monstruosa del mal gobernará inevitablemente sus actos.

Demos el abrazo cariñoso de bienvenida á la labor santa y redentora de este Centro, ofrezcámosle nuestros corazones como merecido asilo, apoyémosla con nuestras fuerzas en sus desmayos, si alguna vez la negra ingratitude los origina y nos habremos hecho acreedores al honroso título de buenos hijos, con que la patria, premiará nuestros desvelos y sacrificios por su engrandecimiento.

JOSE CLIMENT ARNANDIS

ELCHE

El sábado fué detenido por el guardia de Seguridad Antonio Plaza, el «descuidado» Cayetano Palencia Salinas (a) «Tieso», por blasfemar en la plaza de Abastos, ingresando en la cárcel á disposición del señor gobernador.

Este sujeto es licenciado de presidio y de malos antecedentes.

EL CORRESPONSAL.

Obreros: Leer y propagar
ALICANTE OBRERO

Concepción Baeza Sala

Profesora en Partos

Comadrona que fué de la Beneficencia

Asistencia de partos á domicilio.— Académica preparatoria para la carrera de matronas.— Hospedaja para em. hermanas.

Carratera de San Vicente núm. 33, piso primero.

La envidia

La envidia es el acibar de los impotentes, el grillete de los fracasados. Es un líquido venenoso que mana de las heridas abiertas por la realidad en el flanco de las almas vanidosas. Es el pudor de la mejilla sonoramente abofeteada por mano de la superioridad ajena.

El que envidia se confiesa subalterno; su pasión es el estigma psicológico de una humillante inferioridad, sentida, reconocida. No basta ser inferior para envidiar, pues todo hombre lo es de alguien en algún sentido; es necesario sufrir del éxito ajeno, de la dicha ajena, de cualquier culminación ajena. En ese sufrimiento está el núcleo moral de la envidia; muerde el alma como un ácido, la carcome como una polilla, la corroe como la herrumbre al hierro. El envidioso es la primera víctima de su propio veneno; la envidia lo devora como el cáncer á la víscera, lo ahoga como la hiedra á la encina; por eso el Poussin, en una tela admirable, pintó á este monstruo mordiendo se los brazos y sacudiendo la cabellera de serpientes que le amenazan sin cesar.

La envidia es la horca caudina por donde pasan, tarde ó temprano, los que viven esclavos de la vanidad. Y pasan lividos de angustia, torvos, avergonzados de su propia tristura, sin comprender que sus lamentaciones son la más inequívoca consagración del éxito ajeno. Bien la ha definido Vargas Vila como el culto de las almas viles á las almas grandes y como la adoración del mérito por el despecho: envidiar es estar de rodillas ante una gloria.

La inextinguible ternura moral de estos amorgadores, al mismo tiempo, el pedestal granítico de los vencedores.

JOSE INGENIEROS

Brevemente

Las Deshonradas

por Carolina Invernizio

¿Dónde está la caridad?

A nuestra redacción se acercó en la tarde de ayer una pobre mujer que dijo llamarse Joaquina Esteve López, y puso en nuestro conocimiento algo grave que trasladamos al señor gobernador civil de la provincia, por si á bien tiene tomar parte en ello y obrar en justicia.

Habita esta infeliz mujer en las cuevas de «La Goteta» y está pasando un verdadero calvario.

Su esposo Vicente Salinas Albero, se halla gravemente enfermo. Vendidos sus miserables trastos en baratillos y empeñadas las pocas ropas que poseían, agotados todos los recursos que el hambre y la miseria pone al alcance de estos desheredados, acordaron llevar al enfermo al Hospital y al efecto se procuraron el correspondiente pase autorizado por autoridad com-

petente y aquí viene lo grave del caso.

Presentado el enfermo en el Hospital, no es admitido por «no haber camas» y á pesar de los ruegos de los infelices seres, á pesar del estado agónico del enfermo, se lleva á efecto el inhumano acto de dejar morir á este pobre en una miserable cueva.

Aquí encaja perfectamente el recordarlo que acerca de la destrucción de las cuevas decía el periódico de la «roña»... «Ahí están los Asilos...» ¿Dónde están, «gravoso» colega? Esa humilde gente, digna de compasión, y que para el «sentimental poeta» no merece más que el insulto y desprecio, ha sufrido crudo y horrible golpe á las puertas mismas donde al parecer se alberga la caridad.

Y no acaba ahí el calvario de esta misera gente. Pobres, exhaustos de recursos con que batallar con la muerte que se cierne sobre sus cabezas, la mujer se atreve á pedir una limosna y por este «enorme delito» es detenida por los de la autoridad y cerrada en los calabos, desde las once de la mañana hasta la misma hora de la noche, sufre la angustia, pensando encontrar muerto á aquel por quien sufre su encierro.

Esto es inhumano, monstruoso y merece la atención del señor gobernador civil, quien no dudamos ha de proceder con estricta justicia y ordenar aquello que debido le sea á las leyes humanas, olvidadas y yescarnecidas por seres desaprensivos y espíritus innobles.

Plaza de Toros DE ALICANTE

TAURINA DE LEVANTE

ACONTECIMIENTO TAURINO

para el domingo 29 Agosto 1915

6 bravos y hermosos novillos 6

de la renombrada ganadería del duque de Veragua, que serán picados, banderilleados y muertos á estoque por los espadas

BLANQUITO Y BELMONTE

con sus correspondientes cuadrillas.

Amenizarán el espectáculo varias bandas de música.

PRECIOS

Entrada general... . 1'50 pesetas
Idem para señoras, niños y militares sin graduación... . 1'00 id.

Sin limpieza pública

Las calles continúan tan sucias como si en Alicante no existiera servicio de limpieza que paga el Ayuntamiento con buenas pesetas.

La Avenida de Zorrilla á pesar de nuestras denuncias está convertida en depósito de basuras que despiden unos pestilentes olores; y si esto parece poco junto al urinario existe un carrito de mano en el que depositan los residuos del pescado en putrefacción y que caldeados por el fuerte sol que cae en aquel lugar, hace que los que pasan por dicho punto lo hagan corriendo y con los pañuelos en las narices.

El alcalde accidental señor Chorro si quiere convencerse puede darse un paseito por dicho sitio y tendrá ocasión de ver los grandes montones de basuras que todo el día permanecen en sitio tan céntrico hasta las cuatro de la tarde que la recogen los carros de la limpieza pública.

Y ya dispuesto á visitar también invitamos al señor alcalde interino á que pasee por los barrios extremos y seguramente se asombrará de ver como se encuentran las calles.

En la calle Sucida al Castillo se denuncian á las vecinas por tender ropas en el interior de los balcones, y sin embargo, el urbano no vió que en la vía pública había un gato muerto en estado de descomposición, y no se molestó para que fuera retirado de mitad del arroyo lo que constituía un atentado á la salud pública.

Lo dicho: que no sabemos si en Alicante existe servicio de limpieza.

NUEVA BOMBERERIA

A. Aoveedo

Gran partido en bomberos y porras para caballeros.— Últimas novedades en bomberos.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

NOTICIAS

El domingo, terminado el brillante concierto en el Café Suizo en el que cantó varias romanzas de su extenso repertorio el notable tenor Massini acompañado al piano por el aplaudido maestro Gerardo Isidro, le fueron sus traídas tres romanzas, Música Proivita, el Golondrón de la Maruxa y una Napolitana nueva Serenata á Surriento. Se ignora quien sea el autor de tan ruin hazaña, por tratarse de un pobre artista.

Se necesita un oficial de barbero. Dirigirse Plaza de San Cristóbal, número 5, piso 1.º.

El día 26 del actual tendrá lugar en la Comandancia de carabineros de esta capital la venta en pública subasta de un carro, una caballería menor y los arreos de ésta y un bulto de ajos con peso de 40 kilogramos, tasado todo en 227'40 pesetas, todo procedente de una aprehensión de tabaco verificada el día 13 de Julio último en el término de Orihuela.

El jueves 26 del actual á las seis de la tarde, tendrá lugar el desencajonamiento de los Veraguas que se han de lidiar el 29 por Blanquito y Belmoute.

He aquí sus nombres y pelos:

«Campanero», berrendo en jabonero.
«Gaditano», cárdeno.
«Burlado», negro zaino.
«Mentalo», castaño.
«Mechones», castaño.
«Jicarero», negro.

La entrada costará solo 15 céntimos.

Los suscriptores en Elche de ALICANTE OBRERO si encuentran alguna deficiencia en el reparto del periódico se dirigirán á nuestro corresponsal Gerónimo Mollá, que habita en la calle Canónigo Torres, 19

El día primero de Septiembre próximo, tendrá lugar en la casa cuartel de la guardia civil de esta capital, la subasta de armas de caza que han sido recogidas por la fuerza de dicho instituto.

La matrícula oficial ordinaria para el curso de 1915 á 1916 en las asignaturas de la Carrera de Comercio tendrá lugar en la Secretaría de la Escuela de Comercio de esta capital durante el mes de Septiembre próximo, todos los días laborables de diez á doce.

Esta mañana ha marchado al campo el alcalde señor Boti, cesando en la alcaldía.

Se ha hecho cargo de ella, interinamente, el teniente de alcalde don Antonio Chorro.

Se vende un kiosco dedicado para la venta de refrescos, de vezas helados y toda clase de licorosa, esta se este mismo estable en cinco piezas, su construcción es de mármol muy bien pintado, queda abierto á tres caras, tiene casi cuadrado, y la cuarta cara, tiene las cajas para las botellas y puerta del mismo.

Cerrado se conservan después de mucho servicio, hasta seis cajas de cerveza, 24 liras de madera y cuatro metales.

Aprovechando éste para la venta de mecheros articales: mide dos metros de ancho por 180 de fondo, construido heca dos maderas y colocado en la plaza de Alfonso XI en A. pa.

Podrán dirigirse á su dueño en A. pa, Francisco Navarro.

Muy en breve

Las Deshonradas

por Carolina Invernizio

De la guerra europea

Número de víctimas

Paris.—Dicen de Londres que el número de víctimas en el hundimiento del «Arabic» se elevan á 59, tres de ellas de nacionalidad americana.

Grandes pérdidas alemanas

Petrogrado.—Noticia de origen en extremo fidedigno dan cuenta de que la flota enemiga ha sufrido importante pérdidas en el golfo de Riga.

Descubrimiento importante

Paris.—A varios periódicos les cablegrafian de Washington que la Policía ha descubierto grandes cantidades de material de guerra, ocultas por los alemanes para el caso de que llegara a producirse un conflicto germano yanqui.

Pidiendo explicaciones

Washington.—El departamento de Estado ha anunciado que el embajador de los Estados Unidos en Berlín será encargado de llamar la atención del Gobierno alemán, acerca de la destrucción del «Arabic», y pedir explicaciones por el hundimiento de este barco.

Ocho millones de hombres

Paris.—De Petrogrado telegrafian de Prensa que el ministro de la Guerra ha anunciado para muy en breve la incorporación á filas de los individuos de quintas jóvenes, de segunda convocatoria, que representa ocho millones de hombres menores de treinta y cinco años.

Devastación

Zurich.—Los diarios de Berlín dicen que en Polonia reina una miseria espantosa.

Millares de fugitivos se encuentran abandonados en los caminos, pues todo ha sido devastado por los rusos al retirarse.

Los oficiales que regresan del frente dicen que desde el comienzo de la guerra no habían presenciado un cuadro tan grande de miseria y desolación.

Desde el Vístula al Bug está devastada toda la región.

Maniobra alemana

Londres. Los alemanes residentes en los Estados Unidos han cambiado ahora de táctica, con el fin de impedir el suministro de municiones á los aliados.

Pronto

Las Deshonradas

Consuelo Personal

Profesora en partos

Academia preparatoria de profesoras en paros y prácticas en cirugía menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesoras para el examen de ingreso.

Materiel completo para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

Sucesos

Curda

En completo estado de embriaguez fué conducido Melchor Izquierdo Botella, por el de Seguridad núm. 39, á la Casa de Socorro, donde fué asistido por su caso de alcoholismo, ingresando después en la Inspección Municipal.

Sosprendido

Rafael Torregrosa Riera (á «Madrileño» fué sorprendido por el vigilante nocturno núm. 69 en el preciso momento en que sustraía un melón del puesto que Germán Jerez posee en la calle de Alfonso el Sabio.

Opúsose al requerimiento que le hizo el citado vigilante, amenazándole duramente después.

Por fin, y con el auxilio del cabo del regimiento de la Princesa, llamado Francisco Garcia, fué conducido á la Inspección de la Guardia Urbana.

Correspondencia

F. B.—Novelda.—Recibida liquidación.

E. G.—Villena.—Recibidas diez pesetas.

J. A.—Monóvar.—Recibida la liquidación que es conforme.

Tipografía Obrera

Vachetto se inclinó con profundo respeto, etc.
—Os pido perdón por la molestia—dijo.
¡Oh! no habéis así—dijo ésta;—si supierais qué consuelo nos traéis... Pero, os lo ruego, tomad asiento.
El diputado se sentó entre la condesa y Octavio, y apenas miró al joven comprendió que no se encontraba ante el niño caprichoso y maligno que había empujado a su abuela á que torturase á Giorgina y á arrojar á Guido Rion, sino ante un hombre que la desgracia había tocado, regenerándolo.
—Ayer he vuelto de Roma—dijo, —y el magistrado me ha hablado de vuestro deseo de conocer detalles acerca de Giorgina Rion y de su criatura, que yo tuve el honor de conocer y asistir en un momento muy doloroso,
—¡Pobre hija mía!—suspiró la anciana.
—Esos dolorosos momentos se los debió á su familia—dijo con amargura Octavio, —sí, señor Vachetto, nosotros fuimos muy malos con ella, y, yo, sobre todos, me acuso y me arrepiento.
La condesa temblaba.
—¡Oh! déjame hablar, abuela; estamos delante de un hombre de corazón, que se hará cargo de todo y perdonará nuestra crueldad hacia aquella pobre mártir. Yo fui quien la acusé al abuelo é inculpé al hombre honrado, que yo creí un seductor.
—Lo sé—dijo lentamente Vachetto, —La pobre señora Giorgina, en aquella noche memorable, entre dolores y lá.

el daño que le hicimos. Nosotros no tocamos un céntimo del patrimonio que le correspondía á su madre: todo debe ser para esa criaturita, inocente como su padre.

El magistrado miraba fijamente á Octavio y aprobaba con la cabeza, y después de un breve silencio dijo.

—Yo no puedo sobre esto daros ningún informe, pero puedo presentaros al diputado Vachetto, que quizás pueda ayudaros en vuestros nobles propósitos.

—¿No es el contrincante de Oscar Morgan?

—Precisamente, pero lo que quizás ignorais es que Vachetto conoció á vuestra tía en una miserable boardilla en Borgo Dora, con Guido Rion y su niña. Ese señor, que entonces era trapero, tenía alquilada una habitación al lado de la de Guido, y la noche que este fué arrestado Vachetto, fué quien auxilió á vuestra tía y quizás sepa algo de la niña.

—Decidme dónde está ese señor, os lo ruego.

—No sé si en este momento se encuentra en Turin. Antes iré yo á verle, y si hay alguna esperanza de encontrar á la niña me lo dirá.

Octavio volvió á su casa lleno de esperanza y confió todo á su abuela, y juntas hablaron bastante de Guido Rion, de Oscar Morgan y del misterioso Vachetto, que de trapero había llegado á diputado y debía de conocer los secretos del subaueño de Turin.

Pero pasaron tres días sin que Octavio recibiera ningún aviso del magistrado.

Edición especial de Alcoy

Después de la huelga

Dicen algunos encargados á sus operarios, los selfactineros, que al subir el jornal de estos, debieran subir también los jornales de los encargados ó representantes de los patronos. Yo que soy el llamado á contestar en esta ocasión, les digo: ¿Que los hiladores mecánicos, el aumento que han obtenido en el sueldo, (como también el aumento que los demás obreros han obtenido no se lo deben á un esfuerzo por ellos realizado, puesto que han estado sufriendo por espacio de más de tres semanas las consecuencias poco menos que insoportables de una huelga?

¿Han cooperado á este movimiento los encargados? se han puesto al lado de los obreros y les han prestado la solidaridad que estos merecen, para que ahora se atrevan á solicitar mejoras para cuya consecución no trabajan?

Los obreros que tanto luchan por su redención, al exponerse á ir á la cárcel y á sufrir los mil y un sinsabores que en días de lucha se sufren, no se sacrifican para que después, los encargados que por regla general son los que más solidaridad prestan a la clase patronal, obtengan los beneficios que ellos obtuvieron á fuer de muchos y titánicos esfuerzos durante una huelga de más de tres semanas.

¿Acaso se han expuesto los encargados á que el burgués les honrara con sus odios y persecuciones?

No olviden los encargados que mien-

tras los obreros emigraban y sufrían infinidad de privaciones de todo género, ellos permanecían bien tranquilos en sus casas, á excepción de los que han estado trabajando durante todo el periodo de la huelga, para así mejor tener satisfecho al patrono. ¿Qué les parece de esto, señores encargados?

¿Por qué el año pasado no fueron firmes en sus propósitos y exigieron á la clase patronal el cumplimiento de la demanda que hicieron?

¿Por qué no resistieron y lucharon con la misma valentía con que lo hemos hecho ahora nosotros, para obtener el triunfo que ellos anhelaban?

¿Como pedir cuando están sumisos á los patronos? ¿Tan mal les recompensa la clase patronal sus sacrificios que cometen la gran osadía de pedir aumento de sueldo?

Acudan á la Sociedad y serán considerados como compañeros nuestros con lo cual tendremos que se transformaran de encargados ó medio «amos», en «simples» obreros, pero sin embargo adquirirán la investidura de compañeros del trabajador que algún día perdieron para deshonra y vergüenza suya, y para desgracia de la clase obrera, en cuyo caso ya podremos hacer causa común mutuamente. Mientras esto no hagan, tengan presente que tendrán en nosotros los mas encarnizados enemigos.

Próximamente

Las Deshonradas

por Carolina Invernizaio

Un abuso

Al presidente del Instituto de Reformas Sociales.

Según nos denuncian, en la panadería de D. Miguel Payá Martínez, establecida en la calle de San Lorenzo, denominada «La Espiga de Oro», hay tres niños trabajando, menores de edad llamados Ramón Pascual Ferrándiz, de 9 años, Francisco Pascual Ferrándiz, de 11 años y Rafael Ripoll Linares de 14; todos estos niños están comprendidos en la Ley de 13 de Marzo de 1900.

¿Es que este «buen señor» explotador de carne humana desconoce dicha Ley?

Pues si la desconoce, las autoridades sen las llamadas en hacerla conocer y hacerla cumplir.

Los primeros niños están comprendidos en los artículos primero y segundo (teniendo en cuenta que uno de ellos ya está accidentado en la misma casa o sea en casa de «Micalet») y en cuanto al segundo, de 14 años, está comprendido en el artículo cuarto que dice: «los niños mayores de 14 y menores de 18, no podrán trabajar más que ocho horas» y sin embargo están trabajando doce y catorce horas diarias.

Nosotros, en cumplimiento de un sagrado deber que tenemos, como obreros, pasamos la denuncia á las autoridades que correspondan, para ver si de esta manera podrán evitar la explotación de tiernas criaturas que en vez de llevarlos á los centros docentes, para que obtengan una buena educación, los llevan á estos centros de explotación de patrones sin entrañas.

Compañeros; si este burgués no se corrige; declararle el «Boicot», por

las patrañas en la última huelga de panaderos

Conque ya lo sabeis, «boicots» á casa de «Micalet».

Hasta la otra.

Alcoy al día

Imprecauiones

De la instalación eléctrica por el interior de la población, hay cables de bastante tensión, que de las ventanas ó balcones están al alcance de la mano.

Como dichos cables tienen las cubiertas algo deterioradas, sería doloroso tener que lamentar alguna desgracia, pudiéndose evitar.

Al señor ingeniero municipal trasladamos este ruego, para que investigue si llevamos razón o no, y después que obre en consecuencia.

Insistiendo

Señor alcalde: Insistimos otra vez, porque son muchos los ciudadanos que se lamentan del desastroso estado en que se encuentran los pavimentos de nuestras calles, generalmente la de Polavieja que se ha hecho intransitable.

Sentiríamos mucho que su señoría que tanto interés tuvo para proponer de los fondos municipales 200 pesetas para las fiestas religiosas de la «Fuente Roja», hiciera oídos de mercader á una cosa tan justa y de perentoria necesidad.

Por teatros y cines

Teatro Circo

Esta empresa anuncia para mañana miércoles el debut de una gran compañía de variétés titulada «Ginele» compuesta de cinco hermosas mujeres artistas de fama mundial.

Había llegado la noche; Octavio se encontraba con su abuela en el comedor sentado delante de la chimenea.

La doncella, después de quitados los manteles, bajó la luz de gas y salió silenciosamente. Apenas había salido, cuando el sonido de la campanilla se dejó oír.



Octavio se puso de pie, muy pálido.

— ¿Quién puede venir á estas horas?

La doncella entró trayendo una tarjeta.

— Este caballero desea verles.

— Es él, abuela; el diputado Vachetto.

Y corrió á su encuentro,

La anciana señora se levantó penosamente para recibirle.

Oyó la voz de Vachetto, que decía:

— No es verdaderamente la hora de hacer visitas, pero mi tiempo es contado y espero que me perdonarán.

Y la voz del nieto, que contestaba:

— Nosotros no tenemos más que daros las gracias, señor diputado.

Entraron, y la condesa quedó sorprendida del noble aspecto de Vachetto, como éste pareció inmóvil al mirar á la anciana señora de cabellos blancos, en cuyo rostro se reflejaban dolores y tristezas, pensando que era la madre de Giorgina.